

# 崖 響

第2号2020/12/17発行  
栃木県立足利高等学校  
進路指導部

～燃えろ、熱くなれ、足高健児！～

近頃、朝の寒さも厳しく、本格的な冬になってきました。体調管理を怠ることなく、コロナ対策のマナーも、しっかりと守ってこの冬を乗り切りましょう。冬休みも近づいていますが、年末年始のおめでたい雰囲気にも飲まれることなく、休業期間を有効に使って、新学期からしっかりスタートできるように準備しましょう。逆境の時こそ、緊張感も生まれ、大きく伸びるチャンスです。

今回は学年主任の先生方からお言葉をいただきました。

## 第3学年 学年主任 鈴木裕之 先生より

3年生の皆さん、いよいよ共通テストが目前に迫ってきました。最近では授業でも共通テスト対策が多く、否応無しに実感させられているはず。三者面談で一人ひとり目標とする点数を確認したと思いますので、その実現に向けて努力を続けてください。努力とは、①冬休みも規則正しい生活を行い、②1日12時間以上の学習時間を目安とし、③必要な大学のWebを時折チェックし、④威張らず・腐らず・諦めず、の精神を貫くことです。学年掲示板にもあるように、3年生のために大晦日と元旦以外は学校が開いていますので、必要に応じて学校も利用してください。よく言われることですが「現役は試験当日まで伸びる」というのは、全国の教員全てが経験している事実です。皆さんもそうであるように期待します。

皆さんが登校するのは1月いっぱい、その後は卒業式予行の日まで自由登校になります。残り少ない日数なので、学校で仲間と共に過ごす時間を大切にしてください。それでは皆さん、良いお年を。

## 第2学年 学年主任 戸倉川大介 先生より

2年生の皆さん、こんにちは、あと少しで2学期も終わりですね。今年はコロナ対応で学校の開始が遅れたため授業の進度が心配でしたが、夏休みの短縮や行事のカットにより各教科とも例年の進度に追いついてきているようです。ただ、行事が少なく授業が淡々と続いたためにストレスを抱えている人もいるかもしれません。冬休みを利用してリフレッシュに努めましょう。

さて、皆さんは受験を少しずつ意識し始めてきたでしょうか。よく2年3学期は3年0学期とか、修学旅行が終わったらもう受験生とか、色々言われ方がありますが受験勉強は早ければ早いほど良いのです(ベネッセのデータでも明らかです)。3年になってからペースを上げれば良いと思っている人、3年になったらみんなペースを上げるんです、追いつくのは大変ですよ。今の時期にどれだけ1・2年の学習内容を固めておくか(共通テストの範囲は1・2年の内容が中心)が大切です。意識を変えましょう。

## 第1学年 学年主任 山本敦史 先生より

長い2学期が終わり、そろそろ3学期になります。3学期は1年間の学習や学校生活のまとめになります。冬休みの間にこれまでの事を振り返りつつ新年を迎えて欲しいと思います。

さて、まず、普段の生活を見直してみることが大切です。多くの生徒が部活動に所属していますが、時間を無駄にせず、計画的な生活ができていたでしょうか。メールやSNSなどを夜遅くまでやっていなかったでしょうか。勉強を始めたなら、メールを送ったり、SNSを更新したりすることを控えるのもマナーの一つです。また、スマホやPCなどで時間も気にかげずにゲームに夢中になったりしていませんか。ゲームなどはやってもよい時間を決めておくべきです。自制心がなければなりません。

次に、2年生からのコース選択についてですが、まず文系か理系か、そして科目の選択もあります。先日仮調査を実施し、大部分の人は決めていると思いますが、念のため、もう一度そのコースや科目で今後やっていけるかどうかよく考えてみてください。本調査用紙も配りましたので、保護者ともよく話し合ってください。また、これからは、大学進学後に学びたい関心のある分野を絞っていくことが必要です。どの分野がいいか、大学のHPや進学資料などで納得するまでしっかり調べてください。みんな自身の進路で、自分の将来のことです。まして、さらに大学院まで進学を考えている人はなおさらです。

また、これからも、学校の授業は受け身ではなく、自分の事として進んで臨むようにして欲しいです。そして、わからないことがあったら、躊躇せず是非聞いて下さい。そのために我々教員はいます。2年次からは、模試も国数英理社の5教科になるので、今のうちに、1年生のうちに国数英の3教科の基礎を固めて欲しいと思います。とにかく、みんな自身のやる気や本気度が問われる時期です。我々も気合いを入れて全力で指導していきます。みんなの活躍を期待しています。頑張りましょう。